
   

 

PV Réunion de Comité Directeur N°2 – 2023/24 du 22-09-2023 
 
Les membres :  
Présents : BOURGEON J-F., CHAPELLON M-P., CLAIRET A., CLUZEL F., DANTONY R., DESOEUVRE C., 
DEPETRIS P., DILDARIAN J-C., GAFFORINI L., GENTILE A., GILBERT M., GIRARD V., MULAS DUFFOUX J., 
NEGRELLO A., PERRIER C., RIGAUD S., SCOMPARIN J., SIBUT C., USCLADE V., VACHER P., VIGUIER B., 
VINCENT P. 
 
Excusés : CELLIER J., LACQUIT C., TAEYE C.,  
 
Absents : AL MUFTI R, BEAUJANNOT M., DUTHEL G., LABARTHE R., NAVARRO D., REA V., SAN JOSE G., 
SERRES A., THEOULE J. 
 
Invité : BEAUREGARD J., CHASSARD P.Y. MORATA G. 
 
Excusé : LEMAIRE E. 
 
Présidents de Comités : ZANOL M ; (représentant CD01), VINCENT J.L. (CD03). NEGRELLO L. (CD15), 
BOUSELOUGIA R. (CD2607), BESSON D. (représentante CD63), CAGNON M. (CD73),  
 
Excusés : MOPIN M. (CD38), JACQUIER D. (CD74), 
 
Le Comité Directeur a lieu en visioconférence et débute à 19h00 
 

1. Ouverture Président. 
 
Joël Scomparin remercie tous les membres présents et excuse tous les absents. Une pensée pour toutes les 
personnes qui sont décédées depuis cet été. Guy Evrard, Guy Glenat, Jo Magnier, Nicole Crétin, le papa de Marie-
Pierre Chapellon ainsi que la maman de Greg Morata. 
 
Au niveau des licences, on a attaqué très fort. A date, on est à 56195 licences soit + 30% par rapport à l’année 
dernière. La FFBB compte 369700 licenciés (+16%). La Ligue des Pays de la Loire est actuellement 1ère Ligue de 
France par rapport au nombre des licenciés. 
 
Les compétitions démarrent ce weekend. Quelques clubs, sur les catégories jeunes, se sont désistés mais ils ont 
été remplacés. 
Merci aux comités 42 et 74, grâce à eux, on a pu avancer et faire en sorte que tout le monde s’y retrouve. 
 
 

Catégories 
Nombre d’équipes 
engagées en 23/24 

Nombre d’équipes 
engagées en 22/23 

 
Nombre d’équipes à 

qualifier 

Séniors F 36 28 6 
6 U18 F 29 18 3 
3 Séniors M 62 51 6 
6 17 M 32 29 7 
7  

Le 2ème tour aura lieu les 21 et 22 octobre avec un 3ème tour au 1er novembre. Ensuite les équipes Championnat 
de France entreront en jeu. 
 
Les stages de recyclage arbitres et OTM ont démarré. Beaucoup de stagiaires étaient présents. Un large vivier, 
beaucoup de jeunes dans les comités. Je laisserai la parole à Franck et à Virginie pour le retour. 
 
 
 
 



 
 
Franck Cluzel : effectivement tout s’est bien déroulé. Les rattrapages se mettent en œuvre dès demain. 
On peut noter que le vivier s’agrandit, quoique légèrement, malgré un apport des comités. Cependant, on peut 
noter un certain nombre d’arrêt.  
Nous avons été bien accueillis sur tous les sites. Une belle réussite de tous les stages. 
On travaille, en collaboration avec les CDO, qui ont aussi un afflux d’arbitres assez jeunes. Une réunion a eu lieu 
mercredi pour reparler des modalités de désignation qui vont évoluer cette année. La 1ère journée a été très 
compliquée pour les répartiteurs, pour la désignation, par rapport à la diversité et le nombre des arbitres. 
 
On s’est engagé, à compter des vacances de toussaint, pour être en phase avec les délais de désignation (3 
semaines et 19 jours pour certains). Ce qui n’était pas possible pour les premières journées. On va demander 
l’entraide aux comités. Le compte rendu CDO CRO sera évoqué lors du prochain bureau puis ultérieurement au 
prochain comité directeur. Une réunion avec les répartiteurs est prévue lundi. On se lance et on essaie de gérer 
au mieux. 
 

Virginie Usclade : Les recyclages se sont bien passés. Hormis à Voiron, où le vidéo projecteur avait disparu entre 
le samedi et le dimanche, sans savoir qui l'avait pris. Les formateurs ont réussi à animer la formation mais c'était 
moins pratique. Tous les collègues ont validé leur test de début de saison.  
Nous voilà repartis, d'attaque pour une nouvelle saison. 
 
Pierre-Yves Chassard : comme le rétroprojecteur n’était pas réservé officiellement, il a été pris sur un autre stage. 
Petit rappel de l’importance de fonctionner avec l’outil GRR pour la réservation du matériel.  
 
 

2. Les compétitions : Joël Scomparin 
 

Le club l’ASEB a arrêté ce qui entraine quelques soucis d’organisation. 
 
Jean-François Bourgeon : 
Le club de l’ASEB ne se portait pas très bien depuis quelques saisons. Il a décidé de se mettre en sommeil. 110 
licenciés faisaient partie de ce club. Au départ, il a été envisagé une fusion avec le club de St Jean Bonnefonds, 
qui se trouve à proximité. Après de longs échanges avec la FFBB, il s’est avéré qu’il fallait faire payer les mutations 
et que les mutés rentreraient dans le décompte des mutés autorisés selon le règlement. Un accord a été conclu 
avec la FFBB : pour tout ce qui est en championnat départemental, les mutés ne seront pas comptés mais par 
contre s’ils jouent en ligue ce sera validé comme mutation, comme le prévoit le règlement régional. 
Il y avait également le problème financier : la part mutation s’élève à 20 € pour chaque institution (ligue, comité et 
FFBB). La FFBB va regarder pour enlever les 3 parts. Un débat devait être à l’ordre du jour à la prochaine réunion 
de bureau, mais elle a été reportée au 26 septembre. 
A la dernière réunion de bureau, le comité de la Loire a voté pour enlever sa partie. Une demande a été faite à la 
ligue de prendre une part au cas où la FFBB ne prendrait aucune part. Une réunion s’est tenue avec St Jean 
Bonnefonds, ils prennent une quarantaine de licenciés de l’ASEB. Les autres vont se répartir dans tous les clubs 
autour de St Etienne. 
 
Question de Joël Scomparin : sous quelle règle s’applique les championnats qualificatifs en Ligue ? est-ce que les 
jeunes qui sont en brassage en pré-ligue et qui montent en R3 sont sous le règlement Ligue ? et la Pré-région 
aussi ? 
Jean-François Bourgeon : oui. Tous les niveaux susceptibles de rejoindre la région en 2ème phase sont sous les 
règlements ligue.  
Joël Scomparin : une question sur le tarif. Est-ce que les clubs font payer les mutations ? 
Jean-François Bourgeon : lors de la réunion avec St Jean Bonnefonds, même si la FFBB supprime une part, le 
club trouve normal de donner quelque chose. On ne sait pas trop où sont partis les autres licenciés donc on n’a 
pas de retour des autres clubs concernés. 
Joël Scomparin : des clubs ont appelé pour avoir une dérogation sur les équipes Ligue, la réponse a été négative. 
Tout ce qui joue en ligue reste sur les règles habituelles de la ligue. L’idéal serait que la FFBB tranche sur le sujet : 
à situation exceptionnelle, disposition exceptionnelle. 
 
Janine Mulas : d’avis pour ne pas autoriser de dérogation sur les compétitions régionales. Être ferme sur la position. 
Se coordonner avec les comités pour faire un geste sur les mutations. 
 
Pierre-Yves Chassard : je partage le principe avec Janine. La vraie difficulté sera sur le fléchage des mutés. Plutôt 
favorable pour appliquer la suppression des mutés au niveau de la FFBB. Sinon on aura des conséquences au 
niveau de la comptabilité. 
 
 



 
Janine Mulas : peut-on demander aux clubs voisins de nous donner le nombre de licenciés mutés venant de l’ASEB 
? Il pourrait être envisagé de faire un geste envers ces clubs si la FFBB refuse de supprimer les parts. Par contre, 
il faut garder la coordination comité/ligue. 
 
Jean-François Bourgeon : il n’est pas interdit aux clubs de prendre autant de mutés qu’ils veulent, venant du club 
de l’ASEB, et de n’inscrire que le nombre réglementaire sur la feuille de match. 
 
Vote sur les deux points : 

- Application sur les mutés > pas de dérogation : vote favorable à l’unanimité 
- Par rapport à la remise de 20€ : on remboursera aux clubs : vote favorable à l’unanimité mais on attend la 

décision de la FFBB 
 
Sur le règlement PNM : lors de la dernière journée, tous les matchs doivent se dérouler à la même heure. Le bureau 
proposer d’enlever ce point sur les règlements.  
Mis au vote : validé à l’unanimité 
 

3. Point RH : Janine Mulas 
 
Faire un point sur les mouvements qui ont eu lieu et les activités de la rentrée 
Charlène Collette a quitté la ligue le 31 août et a pris ses fonctions le 1er septembre en Ligue de Normandie car 
elle a validé son concours de CTS 
David Truc-Vallet, suite à la réussite de son concours, il y a 2 ans, prend son poste de CTS en Bourgogne-Franche-
Comté. 
Bastien Cartini s’en va de ARA pour prendre un poste dans son pays natal, le nord 
Nathan Choisy était sur une fin de contrat 
 
Le départ à 100% de Pierre-Olivier Croizat : Il a rejoint la formation à la FFBB avec un poste DTN adjoint sur le 
pôle de formation. 
Greg Morata arrête le pôle à Voiron pour exercer à 100 % son poste de directeur à la ligue 
Ces mouvements nous impactent forcément en RH. 
Margot Joret et Lucas Anselmi ont un projet personnel, ils sont partis. 
 
Les arrivées : Jesse Delhomme sur le pôle de Voiron. 
Robin Dubarry sur le pôle de Lyon. 
Quelques mouvements sont encore attendus. 
L’arrivé à l’IFRABB, un peu plus tôt dans l’année, de Jeremy Vial. 
 
On a tenu la réunion habituelle de rentrée des salariés. Elle permet à tous les salariés de pouvoir se rencontrer et 
remettre à l’ordre du jour les règles RH. Il a été aussi rappelé les démarches à faire pour déclarer des activités 
annexes. 
Tout salarié doit demander l’autorisation. Tous ces rappels ont été faits ainsi qu’un échange sur le fonctionnement 
interne. La réunion s’est clôturée sur un temps de convivialité. 
 
Joel Scomparin : cela permet l’échange et on apprend à se connaitre. Très satisfait de ce moment. 
 
Les experts comptables ont été rachetés par le cabinet du commissaire aux comptes. Dans les textes, il faut que 
les deux soit différents. Le commissaire aux comptes étant obligatoire, nos deux comptables se sont proposées et 
sont prêtes à endosser le rôle d’experts-comptables. 
La ligue fait confiance à Marie et à Virginie, qui prendront cette mission à partir du 1er octobre. 
 
Pierre-Yves Chassard : la réunion des salariés : des retours très positifs des salariés sur le temps d’échange.  
Autre : 2 arrêts de travail qui sont un peu longs : 
Éric Lemaire : problème de vue 
Laure Mangano : fracture pendant ses vacances 
Certains sujets sont un peu en tension suite à ses absences qui induisent un retard. On fait au mieux. 
 
Un travail, initié avec certains comités, se poursuit et s’initie sur des partages de ressources humaines. Des 
conventions ont été signées avec la Loire, la Savoie et la Haute Savoie et également le Puy de Dôme. Christophe 
de Verrière va être mis à disposition (CD01) sur 150 heures annuelles pour intervenir sur l’Ifrabb et il y a une 
réflexion de mise à disposition de personnel Ligue auprès du CD01. 
 
Janine Mulas : on a échangé sur l’accord d’intéressement. Un groupe de travail est en train de revoir les modalités. 
 
 
 
 
 



 
4. PPF 

 
Greg Morata fait un point sur la rentrée des pôles, qui a eu lieu fin août. Elle s’est déroulée en 2 temps : 
« Nous avons regroupé l’ensemble des polistes au Creps de Vichy. Le but étant de créer un temps à la fois de 
cohésion et de connaissance, pour avoir une seule entité pôle AURA, ce qui fait partie des appellations que l’on 
souhaite avoir, et selon également, la volonté de Joël Scomparin et de Pierre Vacher.  
 
Une partie pour les tests fonctionnels et de mobilité facilités par les prestations du CREPS, ce qui permet de gagner 
de temps. 
 
Un temps d’échanges sous forme de tables rondes (6 jeunes par table, 12 tables) sur des thématiques très 
actuelles : l’hygiène de vie d’un poliste, les violences, les discriminations, les valeurs et les attitudes. 
Ces temps se sont passés le lundi et le mardi. 
 
Mercredi et jeudi, l’entièreté du staff (une douzaine de personnes) est restée et a travaillé sur différentes 
thématiques, dont une, qui fait le lien sur l’uniformisation des contenus dans les pôles espoirs. Une première partie 
d’un document, a été écrite, qui permettra de parler le même langage et avoir les mêmes contenus sur les 3 pôles.  
Il a été aussi discuté de la posture pédagogique sur les situations qu’on souhaite voir sur les catégories 14 et 15. 
 
Une ETR a eu lieu début septembre à Bron : accueil des CT des départements (présentation des arrivées et des 
départs).  
« Nous avons travaillé sur le TIC et le CIC et sur le calendrier des actions PPF. On a décidé de créer, rapidement, 
un groupe de travail pour accompagner la prochaine olympiade sur l’ensemble des actions PPF. 
Le 10 septembre avait lieu le tournoi U15 élite à Chazay. Un grand merci au club qui nous a accueilli de manière 
très qualitative.  
Le matin, un regroupement est prévu avec les entraineurs U15 Elite et l’après-midi le tournoi. 
 
La rentrée s’est bien passée avec son lot de surprises et d’imprévus mais qui font partie du jeu. 
 
Un grand tournant pour moi de ne plus aller aux entrainements mais cela fait partie du métier. » 
 
Effectif sur les trois pôles : 74 jeunes (36 filles et 38 garçons) sur les 3 pôles  
 
Liste des jeunes qui ont participé aux rencontres nationales (voir annexe 1) 
 
 
Pierre Vacher : « tout s’est bien passé. Il est important que tout le monde se rencontre. Les tests ont été faits sur 
les mêmes critères et par les mêmes personnes, c’était très important. 
Il faudra bien faire attention sur le suivi scolaire. 
J’ai beaucoup apprécié la réunion avec les salariés. »  
 

5. CIC et TIC : Joël Scomparin 
 

Au vu de l’investissement financier qui est assez fort, il a été décidé avec les comités, que les CIC seront organisés 
en même temps que les TIC, soit au début du weekend soit à la fin 
Ils seront sur trois sites et sur deux weekends : 
Les 27-28 et 29 octobre : 

- Un à vichy avec 3 comités : l’Allier, le Cantal et la Haute Loire 
- Un à Roanne avec : Le Rhône, l’Ain, la Loire et le Puy de Dôme 

 
Le dernier weekend des vacances de la Toussaint : 

- A St jean de Maurienne avec : l’Isère, la Savoie, la Haute Savoie et la Drôme Ardèche 
Des informations complémentaires seront diffusées avec une précision sur les horaires. 
 
Le TDE aura lieu à Lons le Saunier et ce sur les deux prochaines années. Il se déroulera les 5-6 et 7 janvier 2024. 
L’arrivée des équipes devrait se faire à partir du jeudi après-midi. Une réunion se fera sûrement pendant 
l’Assemblée Générale de la fédération pour mettre en place l’organisation avec le comité du Jura. 
 
 

6. IFRABB : Pierre-Yves Chassard 
 
L’institut de formation continue de se développer. De Nouvelles formations ont été mises en place sur d’autres 
métiers en lien avec les besoins identifiés des clubs ; on a franchi les 200 apprentis concernant 160 clubs. La 
rentrée fin août a été plutôt sereine notamment car les coordonnateurs dans la majorité sont là depuis un an. 
 
 
 
 
 



La transition d’une année sur l’autre a bien été préparée avec un séminaire en juin. 
Des promos sont plus remplies ce qui implique que le seuil de rentabilité est plutôt positif 
On a ouvert une formation RPMS à 18 stagiaires sur des compétences de responsable de petite et moyenne 
structure et également une autre formation, chargé de markéting sportif. Elle a été dédoublée avec un centre sur 
la Loire. On a également dédoublé l’option DETB sur des compétences d’entraineurs. 
Une nouvelle formation a été mise en place et qui répondait à des besoins pour les clubs, de compétences centrées 
autour du bien-être, du fitness, et de la préparation physique. On collabore avec l'organisme de formation "Learn 
and Fit" connexe avec les entreprises 
Genae. On a 7 jeunes, salariés dans des clubs de basket, qui suivent une formation CQP Formateur Fitness. On 
s’appuie également sur les préparateurs physiques de la TPA Académy. 
Cette formation permettra d’avoir un temps de travail dans leur club, plutôt identifié haut niveau sénior région et 
Championnat de France, garçons ou filles et un temps de travail dans un centre de remise en forme. 
On n’a pas reconduit les BIQ2 Basket et APT sur 2 ans, par manque de couplage (jeune- Club employeur). Les 
jeunes intéressés ont été réorientés sur le BP Basket en un an. Une réflexion est en cours sur la modification de 
l'habilitation. 
On va communiquer sur une formation de dirigeants sur trois samedis matin. 
On est en train d’Intégrer la formation des officiels à la formation continue. Des modules de formation vont 
apparaître sur le site de l’Ifrabb. Des arbitres pourront suivre des formations entraineurs et vice-versa. 
 

7. Tour des commissions 
 
Corinne Taeye est excusée car elle est désignée ce soir ; l’opération octobre rose (3x3) sera renouvelée le 21/10 
à la Hoops Factory de Clermont Ferrand.  
 
Sylvia Rigaud : Commission Basket Féminin 
Lors de notre première réunion, nous avons surtout échangé sur la première édition des finales régionales « Miss 
Match ». Nous allons réduire l’événement sur une seule journée, et la maintenir à Feurs. Quelques changements 
vont être apportés : des catégories vont être supprimées (RF2 et RF3), des animations supplémentaires seront 
proposées le tout pour optimiser l’organisation. Le travail se fait en collaboration avec Xtrem prod : on maintient 
l’esprit de skills challenge et des animations très courtes. Durant le live on a noté quelques bugs sur la 
communication. Il a été émis l’idée de créer un top 10 des meilleures actions sur les quatre finales. 
 
On remercie Guillaume Dervaux, Éric Lemaire et Éric Samain pour leur aide et leur travail. 
 
L’idée d’associer cette opération aux finales masculines a été abandonnée, après de longues discussions. Il a été 
décidé de garder l’entité « Miss Match » à part entière. 
 
Il a été évoqué l’idée de pouvoir organiser une conférence, en collaboration avec d’autres ligues féminines 
(handball, football, rugby…autres sports collectifs), sur des thématiques différentes. 
 
On va continuer notre travail sur les interviews et les reportages. Un thème sur les JO et le basket féminin a été 
proposé durant toute la période préolympique. 
 
Joël Scomparin : « je reviens sur l’idée de faire la formule sur les masculins car cette année, une formule spéciale, 
a été pensée sur la Pré-Nationale masculine car il y a seulement 2 accessions en nationale 3. Mais l’idée est à 
garder. Merci à toute ton équipe ». 
 
Clément Perrier : Basket santé 
Un gros projet, « Ré’tab’lissement », est mis en place avec différentes structures :  Haut-Bugey Agglomération 
(HBA), plusieurs centres hospitaliers de l’Ain, différents partenaires et plateformes de santé ou de sport-santé sur 
l’ensemble de la région. On compose un consortium sur ce projet avec HBA et les ligues AuRA de Tennis et 
d’Athlétisme. On est lauréat de deux financements pour ce projet : 

- Impact 2024, sur le fond de dotation des Jeux Olympiques 
- Assist, un financement du groupe Vyv et de la caisse des dépôts 

L’objectif est de faire de ce projet un projet pilote pour qu’il puisse être diffusé à plus grande envergure. On est 
régulièrement invités à communiquer dessus car il intéresse beaucoup de personnes, dans le monde du sport et 
dans celui de la santé. La difficulté reste sur les relais qu’on a sur les territoires. Le retrait de certains clubs et le 
peu de visibilité sur le basket santé en général sont un frein pour le développement de l’activité. On a énormément 
de demandes mais on a du mal à trouver des clubs pour accueillir les patients et pratiquants, il faut absolument 
relayer les infos dans les territoires. Et pourtant les conditions d’accès à la pratique sont facilitées par le travail des 
salariés. 
 
Joel Scomparin : la commission RH cherche une personne pour remplacer Margot Joret. 
 
Jean-Claude Dildarian : Commission ruralité 
On est dans l’attente du retour de la part des présidents de comité en fin de saison dernière sur le bilan. 
Je n’ai pas de nouvelles. Y a-t-il un retour de la part des comités ? 
Joël Scomparin : on va regarder où en sont les retours et on communiquera les infos à la commission ruralité. 
 
 



 
Marie-Pierre Chapellon : PSF  
Il y a plus de dossiers déposés mais moins de réponses positives. Les clubs posent des questions et sont déçus 
par rapport aux retours. On va faire un point avec eux. Il faut qu’on soit plus coordonnés pour avoir un suivi pour 
cette année. La fédération a proposé beaucoup de formations, à savoir si les clubs les ont suivis. 
 
La part pour la ligue est également moins importante que la saison passée mais on était informé car les sommes 
ont été redistribuées sur les comités et sur les clubs 
Une réunion société mixité a eu lieu concernant les référents régionaux. Beaucoup de documents vont être mis en 
ligne sur EFFBB. Il faut inciter les présidents de clubs à aller chercher les informations. 
Les dates, pour la remise « Label Citoyen », ont changé, ce sera le 29 février 2024. Pour « femmes sur tous les 
terrains », elle est prévue le 31 mai 2024. 
Si des dirigeants sont intéressés pour intégrer les comités ou la ligue, il faut leur expliquer qu’ils doivent être 
licenciés avant décembre. 
 
Jean-Éric a sondé les clubs à l’occasion de l’Assemblée Générale de la ligue. A voir pour mettre en place des 
actions. 
On va signer un partenariat avec la LICRA. 
 
Pierre-Yves Chassard : je suis tombé sur les réponses de l’Assemblée Générale. Beaucoup de clubs avaient 
renseigné ces documents. On peut mettre Emma dans la boucle et faire une synthèse. 
 
Jean-François Bourgeon : on a motivé beaucoup de clubs à faire des dossiers PSF. Les clubs se plaignent de ne 
pas avoir de réponse. 
 
Marie-Pierre Chapellon : normalement tous les clubs ont eu une réponse. Un mail a été envoyé. La notification est 
normalement automatique sur le compte ASSO 
 
Pierre Yves Chassard : les clubs nous demandent à nous alors que c’est traité au niveau fédéral en lien avec l’ANS. 
Il est vrai que les notifications sont faites automatiquement et il est compréhensible que les clubs se posent des 
questions et soient déçus. L’enveloppe PSF globale a largement baissé. L’enveloppe est plus petite et plus de 
demandes de clubs 
 
Pierre Depetris : L’ANS a eu 15 jours de retard. La dernière réunion s’est faite le 8 juillet avec la commission 
fédérale de pilotage plus une personne de l’ANS. La demande va être faite au bureau fédéral, pour que les clubs 
soient informés, plus précision sur la somme ou non qu’ils reçoivent. Par contre, attention, il va y avoir les comptes 
rendus pour les dossiers clubs qui ont eu en 2022 par apport aux actions mises en place ou non. Un travail 
d’évaluation va être fait et s’il n’y a pas de retour de la part des clubs, les subventions devront être remboursées à 
l’ANS.  
 
 

8. Infos calendrier 
 

Le prochain Comité Directeur aura lieu le samedi 18 novembre 2024 à la ligue de rugby à Chaponnay. La veille, 
aura lieu le séminaire salarié. Si des élus veulent participer, ils y seront les bienvenus, mais ce sera pour la journée 
entière. L’arrivée en milieu de journée est trop compliquée à gérer. Par contre ils peuvent participer au repas de 
convivialité le soir. Les infos seront transmises pour l’organisation. Il en sera de même pour les salariés qui 
souhaitent participer au Comité Directeur le lendemain. 
 
La réunion de zone aura lieu le 25 novembre : il serait opportun d’adjoindre la réunion à l’organisation du tournoi 
de 3x3 que Monistrol organise. Cela permettrait d’être au contact avec l’équipe de France. A noter que les référents, 
cette année, sont Stéphanie Pioger accompagnée de Jean-Pierre Hunckler. 
 
Projet immobilier : Antenne de Clermont Ferrand : – la maison du basket est vendue. Le comité va quitter les lieux 
fin octobre pour aller dans des bureaux au centre-ville. On a eu une réunion visio avec les salariés de l’antenne. Ils 
vont visiter les lieux le 27 septembre. Ce qui a été décidé que si on va avec le Comité, il s’agit d’une situation 
temporaire. On a relancé le projet avec la Hoops à Aubière. 
 
Dominique Besson (représentante CD63) : le comité départemental a prévu le déménagement pour le 6 novembre 
et c’est le Conseil Départemental qui gère les futurs locaux. 
 
Lyon : on a relancé le projet avec le comité 69 et la Hoops Factory. On a signé avec un prestataire pour un mandat 
et voir la faisabilité du projet. Un terrain sur Saint Priest serait disponible. Il n’y a aucun frais engagé pour l’instant. 
Le prestataire s’engage sur un an à essayer de monter le projet. Ce projet serait en collaboration avec le comité 
69 et le franchisé Hoops Factory. La ligue aimerait que ça se fasse rapidement 
 
 
 
 
 



 
Le projet 3x3 avec l’équipe de France qui serait une équipe AURA un certain temps : On avance, la convention 
avec la FFBB a été envoyée mais n’est toujours pas revenue. On espère que ça va aboutir. Un plateau 3x3 a été 
prévu à Monistrol les 24 -25 -26 novembre, d’où aussi l’importance de la réunion de Zone à ce moment. 
 

9. Questions diverses : 
 
Jean-François Bourgeon : pour Franck Cluzel : interrogation d’un club qui va jouer une rencontre RFU13. Il n’y a 
pas d’arbitre officiel. La rencontre est arbitrée par un licencié du club local. Il va être rémunéré. Est-ce normal ? 
 
Franck Cluzel : dès qu’on désigne un arbitre sur le logiciel, les indemnités s’inscrivent, mais une fois la rencontre 
terminée, celles-ci passent à 0. 
Les arbitres clubs ne sont pas rémunérés dans le cadre de la péréquation. 
 
Marie-Pierre Chapellon : quand seront envoyés les diplômes des BF aux comités ? 
Joël Scomparin : il y a du retard car Laure, qui en avait la charge, est en arrêt de travail.  
Pierre-Yves Chassard : Laure doit rentrer les diplômes obtenus sur FBI. Une réunion sur les process BF la semaine 
prochaine. On va repréciser tout ça mais c’est la ligue qui doit le faire. 
Quand le formateur a donné l’accord sur le BF, le club ne sera pas sanctionné. 
 
Janine Mulas : Monique Mopin s’excuse de son absence et fait part d’une remarque : 
« Les formateurs lors de formations ou recyclages ne doivent en aucune façon des commentaires sur la gestion 
des comités ou ses commissions devant les stagiaires » 
 
J’ai eu l’occasion de regarder les échanges de mail, internes à la ligue. Je tenais à féliciter les répartiteurs. Ça fait 
2 ans qu’on n’avait pas eu un taux de couverture à hauteur de 100% en R2 et R3. Il faut souligner ce bon travail 
de couverture. 
 
Franck Cluzel : je me suis entretenu avec les 3 répartiteurs pour les soutenir. Il faudra que les officiels fassent de 
même. Les réunions avec les CDO ont été très intéressantes et bienveillantes. 
 
Christelle Désœuvre (répartitrice) : « une tache pas très évidente car il n’y a pas beaucoup d’arbitres disponibles 
dans les départements. Un grand merci à la Loire, qui m’a beaucoup aidé, car je ne connaissais pas trop ce secteur 
et également merci au Lyonnais, en la personne de Rémi Goux. 
La Loire et le Rhône sont couverts à 100% en U17 et U18. Je suis en relation avec l’Isère et la Savoie. On se serre 
les coudes et on va y arriver » 
 
Antonella Gentile (répartitrice) : « très compliqué pour ces premières journées dû à un manque d’informations par 
rapport aux arbitres. Ça va mieux, ça se met en place. On va faire au mieux et couvrir un maximum. » 
 
Michel Gilbert : il y a un comité directeur noté le 8 juin, est-ce la bonne date ?  
 
Janine Mulas : Non c’est le 7 juin. On renverra le calendrier administratif 
 
Plus rien n’étant à l’ordre du jour, la réunion se termine à 21h00. Joël remercie tout le monde. 
 
La Secrétaire Générale      Le Président 
Janine MULAS       Joël SCOMPARIN 
 

                                                     
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
ANNEXE 1 

 
 
En 5x5 féminin 
 
EDF U15 : Tournoi de l'amitié (2ème) 
Sarah ALDEGUER 
Wallen RHENNAM 
 
 
EDF U16 : Championnes d'Europe (1ère) 
Ainhoa RISACHER (MVP de la compétition) 
Emma BROLIRON 
 
EDF U18 : Vice-Championnes d'Europe (2ème) 
Stella COLAS 
Inès PITARCH-GRANEL 
Ysaline SAULNIER 
 
EDF féminine : 3ème CE 
Mamignan TOURE 
 
En 3x3 féminin 
 
EDF U18 : Vice-Champion du Monde (2ème) 
Lilou THEVENET 
 
EDF féminine : Vice-Championnes du Monde 
(2ème) 
Marie-Eve PAGET 
Laetitia GUAPO 
Yann JULIEN (coach) 
 
 

En 5x5 masculin 
 
EDF U15 : Tournoi de l'amitié (1er) 
Bryan N'GOLI 
 
EDF U16 : Championnes d'Europe (3ème) 
Adam ATAMNA 
Noa KOAKOU HEUGUE 
Maxence LEMOINE 
Théo GUEDEGBE 
 
EDF U18 : CE 4ème 
Mathis COURBON 
Maxim LOGUE 
Marc BERJOUAN (adjoint) 
 
EDF U19 : Vice-Champion du Monde (2ème) 
Alexandre BOUZIDI 
Zacharie RISACHER 
 
EDF U20 : Champion d'Europe (1er) 
Guillaume VIZADE (coach) 
Thomas ANDRIEUX (adjoint) 
Azzedine LABOUIZE (Staff) 
 
EDF féminine : 18ème CM 
Yakouba OUATTARA 
 
En 3x3 masculin 
 
EDF U18 : Vice-Champion du Monde (2ème) 
Anatole HUMEAU 
Khadim KANE 
 

 


